

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO,
TACIO CASTRO

San José, viernes 6 de octubre de 1899

ADMINISTRADOR:
RAFAEL ALPÍZAR A.

"EL TIEMPO"

Esta hoja cuenta con la colaboración de muchas de las principales inteligencias del país, y se propone contribuir á la bienandanza nacional.

TARIFA

Remitidos.....	Precio convencional
Suscripción mensual	\$ 1-00
Número suelto.....	0-05
Número atrasado.....	0-25
Avisos.....	Prec. convencional

Dirijase la correspondencia al Director y Propietario de este Diario.

LA NUEVA BOTICA

—DE—
SAN JOSÉ

Cuesta de Moras

Frente al "Aguila de Oro"

Propietario: MARIANO JIMÉNEZ R.

Esta nueva casa cuenta con un surtido completo de drogas, medicinas, productos farmacéuticos, etc., etc. Todo es fresco y puro.

—Especialidad en el despacho de recetas—

Las que el público quiera confiarle serán despachadas con todo esmero por el mismo propietario, á precio equitativo, El mismo dueño la administra y tiene interés en acreditar su establecimiento.

RAFAEL MEZA N.,
DENTISTA

Ha trasladado su oficina y habitación á la calle 20, Norte, antigua del Correo, número 276, á 50 varas al Norte del Telégrafo, frente á la habitación de don Máximo Soto Hall.

Dr. B. Marichal M.
CIRUJANO-DENTISTA

OFICINA: 15 varas al Norte de la Imprenta Nacional, dos casas antes de llegar á la del Presbítero Santiago Zúñiga.

Horas de consulta: de 7 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

—Trabajos garantizados. Precios reducidos—

OFICINA propia para médicos ó abogados, es la que ocupó el Doctor Calnek, frente al Parque Central, y que hoy se alquila.—Entenderse con Painter Brother's.

ALQUILO ó VENDO

una casa para comercio; es de hacerse rico en dos años: situada en la esquina que hace la Calle 24 y la Avenida 8ª á 100 metros al Oeste de la portada de la Soledad.

Para informes dirijirse á

FÉLIX LÓPEZ

AVISOS ECONOMICOS

En esta sección se publican avisos á precios módicos.

LA Oficina de este diario está situada en la 7ª Avenida, O., pieza nº 190.—Apartado de Correo número 160.

PLATERIA de Rafael París.—Frente al Mercado.

ESCUELA de COMERCIO de David Hine, para niños y adultos.—7ª Avenida, E., número 43.—San José.

MANUEL COTO FERNANDEZ, Pasante de Abogado y Notario.—Calle 21, N. número 267, casa de don Rafael Cañas.

VENDO un ferrenito á 150 varas al Norte de la Estación del Pacífico que mide 32 varas de frente por 80 de fondo; informes en "La Tropical" Calle 20, Sur, número 400.

PERSONA competente se hace cargo de copiar música á precios moderados. Se informará en la oficina de "El Tiempo".

ESPERANZA de Sibóni.—Alquila cuartos con servicio interior.—Calle 18, N., nº 341.

UVAS! UVAS!—En la Fábrica de ataúdes de Pedro Suñol, Calle 19, Sur, número 251, tiene de venta sarmientos de su parra á \$ 1-00 y por docena á \$ 9-00. Aprovechese la ocasión, ahora que es el tiempo de sembrar sarmientos.

VENDO ó alquilo una casa de habitación, con ó sin muebles.—Felipe Sancho.—Cartago.—

ROMANI y Cª.—Gran surtido de abarrotes.—Avenida Central, O., nº 301.

EN SARAPIQUI

Se vende una finca de 141 manzanas de caña, café, potrero y montes y además casa y trapiche. El que la desee puede en tenderse en San José con el Notario don F. Montero Barrautes.

LA CIUDAD DE LONDRES

A. ASCH.



Recordad que en este Almacén se sacan nuevos artículos á Baratillo cada veinticuatro horas, y que se compran y se venden Muebles, y se recibe toda clase de mercaderías en consignación, y se adelanta dinero sobre ellos, sin interés.

POR \$ 3.500-00

VENDO

UNA casa situada en la 9ª Avenida, 175 varas al Oeste de la casa de alto de don José Esquivel. Mide 10 varas de frente por 30 de fondo, poco más ó menos. Y baratísimo también un SOLAR situado en la misma Avenida. Entenderse con el propietario en su casa de habitación; Calle 15 Sur nº 268, 250 varas al Sur de la casa de habitación de don Enrique Roig.

Isbel Meza G.

San José, 21 de Setiembre de 1899.

NEW CASH STORE

La casa de comercio más antiguamente establecida y acreditada en todos los ramos de negocios mercantiles en general. Compra productos del país, á los mejores precios del Mercado, principalmente

HULE, CARNE, ZARZAPARRILLA, CUEROS, PIELES y CAFE

AGENCIAS y COMISIONES

Presta especial atención en esta importante línea, y atiende con actividad y esmero, las consignaciones y compras que se le encomienden, cargando el 5 y 10 oyo de comisión en las transacciones de mayor y menor cuantía, —respectivamente—

CAMBIO DE MONEDA, IMPORTACIONES y EXPORTACIONES

Unico depósito de la afamada CURAKINA, de la sin rival AGUA DE LA INDIA, del eficaz Vermífugo del Doctor Román, y del non plus ultra

Jabón Maypole

Arrendatario de casas en este puerto propietario

B. RAMIREZ R.

Limón, C. R., julio 1º de 1899.

El Tiempo

CONTRARRÉPLICA

SEÑOR DON

MANUEL GONZÁLEZ Z.

P.

Muy señor mío:

La galantería de Ud. al contestar mi carta anterior, obliga la gratitud de su viejo amigo que de veras lo estima y que no desea otra cosa que ponerse de acuerdo con adalid tan ameritado para que juntos trabajemos por la consecución de sus propósitos, tan nobles como desinteresados, tan valientes como patrióticos.

Paréceme esta discusión un verdadero torneo medioeval en que Ud. se presenta en el campo con toda la gentileza y gallardía propias de los caballeros legendarios que luchaban por su Dios y por su dama; paréceme verlo allí montado sobre fogoso corcel que pifa tascando el freno, puesto el yelmo con la visera levantada, ceñida la coraza, embrazado el escudo y descansando la lanza sobre el arzón de la silla mientras se presenta el paladín que con Ud. ha de medir sus fuerzas en presencia de las hermosas damas, del rey altivo y de los castellanos que forman el concurso.

Pero no soy yo, ciertamente, quien rompa con Ud. una lanza porque mis fuerzas no alcanzan á tanto, aunque sí me siento capaz, y perdone la inmodestia, de jugar una caña. Permítame ante todo que le diga que está Ud. en un error al creer que yo "como tantos otros, por desgracia, he recibido en plena retina el brillo deslumbrador de una personalidad más ó menos saliente ó de un grupo más ó menos conspicuo, y que no encontrando ni en una ni en otro el valor cívico bastante para sacudir la apatía ó el egoísmo, he cerrado los ojos y me he quedado á oscuras."

Tampoco es cierto que no "serviría yo para maestro de escuela porque cerraría la clase á todos mis alumnos en cuanto hubiera entre

ellos media docena de desaplendados."

Es error el primero porque yo no rindo culto á otras divinidades que á Themis y á Pallas y ninguna de ellas tiene brillo deslumbrador como sí lo tienen Aphrodita y Hécate; y no es cierto lo segundo porque si bien no he tenido nunca la honra altísima de ser maestro de escuela, en mi concepto el más santo sacerdocio, pienso que empeñaría todas mis fuerzas en hacer tomar el buen camino á los faltos de amor al estudio y de pundonor y dignidad, pensando que más tarde habrían de ser las columnas firmes de la Patria y los defensores del Derecho.

Sentado lo anterior como premisas, entro á contestar su artículo.

Dice U. que el año 1889, "el pueblo de Costa Rica, después de muchos años de sueño, despertó de su letargo y enseñó al mundo entero que sabe ser pueblo libre, que conoce bastante á fondo sus derechos y que sabe á su tiempo hacer cumplir con su deber á los que se muestran reacios."

El párrafo anterior es muy bonito ciertamente y hasta muy poético; mas por desgracia el edificio que ese párrafo representa es un castillo de naipes.

Permítame que lo rectifique, porque yo, autor de "la Historia de los doce Césares" no he de dejar pasar inadvertidamente un error histórico tan trascendental y que puede dar lugar á que más tarde se tenga por un hecho indisputable.

Desde 1821 hasta 1889 no había habido jamás en Costa Rica verdadera libertad de sufragio, y el pueblo, si no comprendía el significado de esas palabras, mucho menos sabía hacer uso de ese derecho y practicar esa función. Sólo en 1868 hubo algo así como conato de elecciones populares en que parte del pueblo mostró algún interés por la cosa pública, interés que el partido servil ó sea el elemento conservador, consideró que podría conducir al país á la anarquía, valiéndose de ese pretexto para

derrocar al Dr. Castro, el *Santander costarricense*, de la presidencia de la República.

En 1889, si bien es verdad que se habló al pueblo, ya en la prensa, ya en la tribuna, de libertades y de derechos por muchos que después han demostrado que sólo emplearon esas palabras como señuelo para sus miras personales, pudo llevarse á cabo la lucha eleccionaria, gracias á que don Bernardo Soto, Presidente de la República, cumplió como bueno y como honrado su promesa del primero de mayo del mismo año, dando completa libertad á la propaganda escrita y de palabra que se hizo por primera vez en toda la extensión del país para elegir, no por la voluntad del gobierno, sino por la voluntad del pueblo soberano y libre, el mandatario que debía dirigir la nave del Estado.

Sin embargo, llegóse á aquel resultado porque el mismo don Bernardo Soto, considerándose depositario únicamente del poder y no dueño de un feudo ó jefe de un pueblo salvaje, en la noche célebre del 7 de noviembre, respetando la voluntad nacional que en esos momentos le era adversa, resignó el mando supremo en quien el pueblo señalaba, en vez de ametrallar á las masas insurrectas como se lo aconsejaban y como cualquier otro lo hubiera hecho; si no sintiera el patriotismo y la hidalguía de aquel Jefe.

(Continuara).

CAYO SUTTONIO.

COLABORACION

SURGE et AMBULA

Y aquel hombre se llamaba *Pueblo*; y era hermoso y valiente, y digno: tenía fuertes y nervados los brazos, la frente erguida, altanera la mirada, el pecho alto y vigoroso, las piernas duras y ágiles; por sus venas circulaba la sangre roja de los héroes y al grito prepotente de su voz, temblaban en sus solios los

magnates y se desmoronaban los deneslables pedestales de la tiranía. Aquel hombre era un titán.

Sin embargo, aquellas energías y aquel vigor fnéronse concluyendo poco á poco. Engañado y seducido por hombres ruines, aquel gigante se debilitó: perdió su mirada, su altanería; su frente erguida, doblégose al fin; sus brazos dejaron de ser fuertes, flaquearon sus piernas y cayó: y fué entonces cuando aprovechando su flaqueza y su caída, una turba de infames tiruelos flagelaron sus carnes, abofetearon su rostro, chuparon su sangre como sanguijuelas hambrientas y creyéndole muerto, ataron sus brazos y piernas con fuertes ligaduras, cubrieron su cuerpo con el sombrío sudario del deshonor y le depositaron en el sepulcro helado y negro de la abyección.

Muchos días, muchos meses, muchos años permaneció en aquella tumba el titán Pueblo sin moverse, como aletargado, como muerto. Nadie se atrevía á acercarse á él y darle vida, ninguno se creía capaz, porque sus fuerzas no se lo permitían, de lanzar el "resurrexit"; y un día apareció un hombre entre la multitud: y era joven y robusto, tenía la cabellera color de sol, la frente blanca y espaciosa, los ojos azules como el cielo, grandes y rasgados, la mirada profunda, las mejillas sonrosadas, el bigote y la barba finos y sedosos, erguido el cuerpo y el andar sereno y magestuoso; vestía el traje de los libres, era noble y ostentaba en las armas de su escudo, las insignias grandiosas de la libertad y del derecho; y aquel joven se llamaba Periódico y en su mente bullían mil ideas grandes; de su cerebro poderoso brotaban mil concepciones luminosas. Y las multitudes, cerrándole el paso, se prosternaban respetuosas ante él y atónitas escuchaban las frases que como rayos de luz salían de su boca.

Y aquel era un dios.

Un día el joven rubio se encaminó al sepulcro en que yacía el Pueblo: iba acompañado de unos cuantos liberales, discípulos suyos, fieles seguidores de sus ideas, apóstoles de sus doctrinas.

Pronto se encontró frente á la tumba en que dormía su largo sueño el gigante: acercóse, contempló las pesadas losas que cubrían aquella sepultura, y escuchó atento: dentro de la fosa no se oía el menor ruido; Pueblo estaba al parecer tranquilo, su letargo no había concluido todavía: estaban aun atadas sus manos y sus piernas, y aquel sudario frío con que lo habían cubierto hacía varios años envolvía aun sus carnes enflaquecidas y llagadas.

El joven de la melena color de sol irguióse entonces y alzando su mirada al cielo y colocandó su mano sobre las frías losas de su sepulcro, entreabrió los labios y con tono imperioso exclamó: ¡SURGE ET AMBULA!

GACETILLAS

SANTORAL

—OCTUBRE, 31 DIAS—

279—86.

Viernes 6.—Santos Bruno cf. fr., Primó y Feliciano mrs., Sayar ob. mr. y Santa Fe vg. y mr.

1072.

Es asesinado por Vellido Dolfos, el rey don Sancho II de Castilla.

Un crimen

En 25 millas, vía Limón, y en la hacienda llamada "Gute Hoffnung" de una Compañía alemana, se ha perpetrado un crimen terrible, entre alemanes, del cual daremos informes detallados en el próximo número; por ahora nos concretamos á los que nuestro corresponsal nos envió á vuela pluma. Dicen que en dicha hacienda hubo una reyerta, de la cual resultó muerto un señor Bierschenk y herido de gravedad el señor H. Littman, hermano del ex-Cónsul alemán.

La Comisión

organizadora del Centro Español tiene intención de efectuar

tuar con bastante frecuencia esas fiestas que tan lucidas han resultado siempre y que estrechan más y más las relaciones entre españoles y costarricenses. ¡Muy bien!

Los exámenes

de la Escuela de Derecho comenzarán en la segunda semana del mes de noviembre.

Damos

las gracias á nuestro simpático colega "La Revista" por la honrosa referencia que en su número de ayer hace de nuestro artículo editorial "El Impuesto del Café".

La Comisión

encargada de dictaminar acerca de la solicitud presentada por los estudiantes á la Directiva del Colegio de Abogados, no ha vertido aun su dictamen. ¿En qué consistirá tal proceder? Querrán que prescriba?

Nuevo propietario.

Don Federico Carrasquilla, conocido ya como excelente barbero y hombre de buenos modales, acaba de comprar la magnífica Barbería de que eran dueños don Marcelino Solís y don Teodoro Müllner. Recomendamos á todos nuestros amigos que se hagan la barba en el establecimiento del señor Carrasquilla.

Al señor

Director General de Estadística, le recordamos nuestra solicitud porque tenemos grande empeño en publicar los datos. Nos referimos al editorial de nuestro número del domingo próximo pasado, relativo á la criminalidad.

Será para

nosotros y para todo el mundo muy satisfactorio y provechoso, que el sabio propagandista el doctor Zambrana, publicara en forma de folleto las preciosas conferencias que pronunció en la Escuela de Derecho.

Errata.

Por equivocación del impresor que levanta este diario, se publicó en la sección editorial un artículo que hablaba de los cigarrillos de La Vencedora, en vez de haber sido en la de "Comunicados", que es á la que correspondía.

Te invito

á tomar un trago: pero eso si vamos al nuevo establecimien-

to que se acaba de instalar en casa de don Paulino Ortiz. Vieras que licores tan finos y qué "coctails" tan bien preparados los del señor Pascual Casals, q' así se llama el propietario; y no sólo eso, sino el gusto exquisito con q' ha arreglado las mercaderías. Toda gente de buen gusto debiera ir allí.

Nombramiento

Se ha servido aceptar el cargo de Agente y Corresponsal de EL TIEMPO en la capital del Perú, nuestro colaborador y amigo el inteligente joven don Guillermo Castro Gutiérrez.

Carta Política

Ha circulado un folleto que contiene una Carta Política dirigida al señor Presidente Iglesias, y suscrita por el denodado costarricense don Zenón Castro.

La carta en cuestión es un documento precioso para nuestra historia.

ECOS DE HEREDIA

— En la Plaza Nueva ha crecido tanto la yerba que puede tapar perfectamente á un hombre estando de pie: el vecindario vive alarmadísimo, pues en las noches se oye los ruidos del león, en aquel lugar; y hay persona que asegura haber visto dos luceros fosforescentes, que á no dudar, son los ojos del terrible animal.

— Las principales autoridades están de puntas. Por qué pelearán las comadres?

— La luz eléctrica se ha vuelto coquetuela, pues en vez de alumbrar, hace ojitos, y cual novia campesina se asoma y se esconde constantemente.

ECOS DE CARTAGO

— Ya se dice. Serán dichosos, sí, porque cuando el amor está de por medio, no se puede dudar de lo que él hace. Bellísima es la novia, magnífico el galán. Que se casen, pues, y que el nuevo hogar que se formará en breve, sea, como nosotros lo deseamos, venturoso hogar.

Quiénes se casan.

La boda que se anuncia es la de la bella y virtuosa señorita Carlota Gutiérrez con el joven caballero don José Joaquín Pacheco, hermano de nuestro bohemio incorregible el autor de *Odas breves y Leyendas*. La sociedad cartaginesa, sabedora del futuro enlace, augura á la pareja eterna felicidad.

— *El Parque.* Nuestro lindo Parque es, sin disputa, bellísimo. A toda hora los botones de rosa, los claveles matizados y las campánulas perfuman el ambiente, y los pajarillos, alegres, sueltan sus armonías inimitables. En las mañanas y en las tardes nuestras bellas se dan cita, allí, junto al elegante Kiosko japonés. Ayer tuvimos el gusto de saludar en el balsámico paraje á las princecitas de aquel florido valle, á las señoritas Lidia y Clemencia Tinoco, quienes, desde el domingo, son nuestras huéspedes. Acompañábalas la dulce Elenita Cooper, que, como bella, es número uno.

— *Al Perú.* La apreciable señora doña Ramoncita Gutiérrez v. de Castro, Directora de la escuela de señoritas de esta ciudad, prepara un viaje al Perú. La acompañará en ese viaje su estimable hijo el joven escritor don Guillermo Castro. Que la ola mansa, la coronada de blancas espumas, lleve á los próximos viajeros con toda felicidad al bello país de la América del Sur, país que, como su nombre lo indica, vale un Perú.

NOTICIAS por CABLE

Londres, 4.— Un telegrama de París anuncia que Mr. Marnaud, presidente de la liga internacional de arbitraje de paz, envió á Salisbury un despacho en que le suplica interceder en el asunto del Transvaal á fin de evitar la guerra.

Manila, 4.— Después del combate de ayer en Bacoor se encontraron veintiocho filipinos detrás de las trincheras. Los insurgentes se retiraron seguramente hacia Novalata durante la noche; el General Grant cree encontrarlos hoy.

Londres, 4.— Un despacho de Pretoria fechado el lunes dice que la Cámara cerró sus sesiones á las once a. m. con sólo el número legal que estaba presente. Kruger se dirigió á los representantes y les dijo: es injusto, innecesario, haber negado la franquicia á los habitantes residentes. La respuesta del Transvaal está lista y solamente esperan el recibo de la nota británica.— Se cree que el envío de más tropas será considerado como casus belli. El corresponsal del Daily Mail en Pietermaritzburgo dice que se cree que la ley marcial será promulgada en Natal con el fin de que los holandeses no se unan á los boers.

AVISOS

LA REFORMA

Acaba de recibir un gran surtido de mercaderías.

Salchichones de Vich

— *Cognac, Vinos*—

Garbanzos, alpergatas

y otros muchos artículos.

SE vende una máquina de coser "Singer" reformada y nueva. Informes en la oficina de este periódico.

POR \$ 50-00, á 100 varas del Parque, se alquila una casa amueblada.—Informará don Félix Mata Valle.—Cartago.

LA Nevería de Guillermo Zamora.—Calle de la Estación, frente á la Cárcel de mujeres.—Heredia.

LOS ZAPATEROS Y PULPEROS

La villa de París acaba de recibir "CUEROS CALCUTA" de buena clase, que ofrece á \$ 4-50, \$ 5-00 y \$ 6-00 c/u, y por docenas, á \$ 50, \$ 55 y \$ 66, respectivamente; Manteca en tercerolas, Cuñetes y Cajas; Arroz, Leche condensada "Nestle", Cervezas "Leona" y "Estrella", Apollinaris, Candelas "Bunque", Schnaps, Fósforos y Hierro galvanizado, que venden á precios sin competencia.

OFREZCO EN ALQUILER

una pieza con servicio interior y un espacioso galerón, aparente para bodega ó taller, contiguos á la casa que habita don Benjamín Piza y que fué de don Gerardo Volio.

Entenderse con

MAX. BUSTAMANTE

AVISO

Doy en alquiler una casa grande situada en la 7ª Avenida nº 172. Ramón Royo.

HOTEL Y RESTAURANT D'ITALIA

Aviso á mis clientes y al público en general, que he abierto un nuevo Hotel, en donde se servirán almuerzos, comidas y cenas á todas horas.

Tengo también cuartos y departamentos para familias; recibo pensionistas, Todo á precios reducidos.

Alfredi Aliberti B.

Avenida Central, lado Sur del Mercado, al lado de la Botica de "La Violeta".

JUAN CUMPLIDO

ARTISTA

Ofrece á su conocida clientela como al ilustrado público en general sus trabajos en el arte de pintura y decoración.

Una variedad en cuadros de salón, Miniaturas y todo género de caprichos de artístico gusto en sedas, porcelanas y concha nácar.

Crayones legítimamente dibujados.

Acuarelas—Oleos al natural

Casa de don Salvador Lara.—Calle de la Estación

Alberto Pacheco

Abogado y Notario

OFICINA: la del Licenciado don Leonidas Pacheco. Casa de don Federico Tinoco.

AVISO

Mi relojería está situada á 25 varas de la esquina N. O. del Mercado, frente á la sastrería de don Martín Reyes, casa número 124, contigua á la de doña María Manuela Calvo.

Mis trabajos sobre el ramo son perfectamente conocidos y cualquiera persona que se digna ocuparme, saldrá satisfecha, no solo por la bondad y prontitud de los trabajos, sino por el precio que no admite competencia. Cuento con materiales escogidos y garantizo lo que hago.

NO OLVIDARSE, PUES!!

CARLOS MATTHES

San José, junio de 1899

GRAN

BARATILLO

EN LA

Ferretería Americana

De las siguientes Mercaderías:

Palas (Spear & Jackson) varios tamaños á \$ 2.00 c/u.
Cuchillos varias clases y tamaños desde \$ 1.00 hasta \$ 2.25 c/u.
Cuchillos (Collins) á \$ 2.25 c/u.
Hachas varias formas desde \$ 2.00 hasta \$ 3.00 c/u.
Jaquimones á 75 cts. c/u.
Fuetes para cocheros á \$ 2.00 y \$ 2.50 c/u.
Colas para fuetes á 50 c. c/u.
Chillillos á \$ 1.00 y á \$ 1.50 c/u.
Ahulado para mesa, varios dibujos, (doble ancho) á 75 c. vara.
Tijeras de todos tamaños desde 30 cts. hasta \$ 1.25.

Papel de lija á 10 cts. doc.
Lápices carpintero (buena clase) 25 cts. cada docena.
Palanganas de lata á 30, 40 y 50 cts. c/u.
Cafeteras de hierro á \$ 1.00 y \$ 1.25 y \$ 1.50.
Medidas para granos.
Decilitros á 20 cts. Doble decilitros á 35.
Litros á 60 cts. Doble litros 85 cts. c/u.
Embudos de lata á 10, 15 y 20 cts. c/u.
Correas anchas para cintura á 50 cts. c/u.
Mantillones á \$ 2.00

Loza

Azucareras á 40 y 50 c. c/u. | Mantequilleras á 50 cts. c/u.
Teteras á 50 y 75 cts. c/u. | Tasas finas p^a café á 30 c. c/u.

Papel Tapiz

Más de 400 dibujos donde escoger desde 20 cts. pieza hasta \$ 250.

PUROS SALVADOREÑOS

Guillermo Pradilla, tiene de venta pacas de 12,000 puros á precio sin competencia de los de dar á 3 por 5 cts.

En la Zapatería

de Rafael Franco, frente á la casa donde estaba la Biblioteca Nacional, se hace todo trabajo concerniente al ramo.

Ele gancia en el trabajo prontitud y baratura en las obras que se le encomienden.

TEJA USADA

Se venden dos ó tres mil tejas, bien curadas por el tiempo, á bajo precio.

En esta Tipografía se informará.

San José, 15 de setiembre de 1899.

Apertado 402.—Cable MENEZES.—Teléfono no. 229

J. Castro Méndez

CORREDORES JURADOS Y COMISIONISTAS

Agente General de la "Sociedad de Seguros

de vida Costarricense

Oficina: Calle 20, Sur, N^o 90.—San José de Costa Rica.

YA ES TIEMPO DE REVENTAR

contra el fastidio y la falta de libertad por el mal tiempo que nos obliga á encerrarnos en nuestras casas. Nada mejor que buscar en la música un alivio á nuestras penas: precisamente al Alma-ción de Música de J. J. Vargas Calvo, acaban de llegar magníficas

MARZOLES Y OCARINAS

de todo precio, y también un nuevo surtido de música escogida.

Dr. E. A. Friis

Cirujano Dentista

Despacho, en la oficina del dentista Ricardo Kriebel. Calle 20, 50 varas al Norte del Telégrafo. Horas de consulta: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m. Extracciones sin dolor. Prontitud y aseo en el trabajo.

Lisímaco Chavarría,

Escultor, pintor y dorador; premiado en la

Exposición de Guatemala

Calle 20 Sur N. 377

JOSÉ LEON QUESADA

Abogado — y — Notario

ha establecido su oficina en la 7^a Avenida Oeste, n^o 489, bajos de la casa de don Nicomedes Sáenz. En la misma oficina despacha don Alberto Monge Reyes.

APARTADO 462 CASA ESTABLECIDA EN 1885 CABLE "MÉNDEZ"

J CASTRO MENDEZ

Corredor Jurado

Casa de Agencias, Comisiones y Remates

Vendo á menos del costo:

Dos espejos grandes con consola. Una caja de hierro "Marwin", contra incendio. Dos pianos de segunda mano en buen estado. Una máquina de entaponar. Camas, mesas, laboratorios, consolas, escaparates con cristales, ron francés y vinos varias clases en cajas, guitarras, bandurrias, etc., etc.

SEMILLA de zacate de agengibrillo, guinea y pata de paloma cosechado este año, fresco y bueno.

Compro muebles

en el estado que se encuentren; se pagan á buen precio. SE RECIBE en comisión toda clase de mercaderías, muebles, fincas, etc., etc. para la venta en privado ó al remate.

MARTILLO

Todos los viernes á las 7 de la noche. Todos los artículos que se sacan á la venta son sin base. Me hago cargo de cualquier comisión que se me de por pequeña que sea.

San José, 26 de setiembre de 1899.

EN LA CIUDAD DE LONDRES

Para los Boticarios

Tengo un lote de medicinas de patente, que he dispuesto realizar en conjunto, con rebaja considerable.

A. Asch.

Tip. de Jenaro Valverde.

Arrendatario, Tacio Castro